

GACETA DE MADRID.

JUEVES 1.º DE JUNIO DE 1826.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 22 de Abril.

Se desea con impaciencia llegue el 16 de Mayo en el que concluye el plazo concedido por la Rusia para contestar á su *ultimatum*. Hasta ahora no han cesado de correr voces contradictorias segun las pasiones. Los francos profetizan la condescendencia á cuanto pide la Rusia, y suponen que los diputados de la Servia muy pronto obtendrán la libertad para volverse á sus casas con la satisfaccion de sus agravios.

Los griegos no tienen ninguna esperanza favorable. Siempre se han frustrado los esfuerzos que Mr. Canning ha hecho en favor de ellos. Aunque el Reis-effendi no haya dado aun á Mr. de Minciaky ninguna respuesta por escrito, sino solo una declaracion verbal muy vaga, se dice que este ha invitado (probablemente á consecuencia de dicha declaracion), á todos los comerciantes rusos que hay en esta capital para que arreglen sus negocios, y se dispongan á salir de Constantinopla al mismo tiempo que él en caso de negarse definitivamente el *ultimatum*, despues del termino señalado.

Del 24. Todos los dias tienen los Ministros turcos conferencias; pero hasta ahora no se ha reunido el Divan extraordinario, de lo cual se deduce que no se ha tomado ninguna resolucion decisiva acerca del *ultimatum* de la Rusia. Segun las declaraciones verbales del Reis-effendi, parece que no se dará por escrito la contestacion hasta los últimos dias inmediatos al 17 de Mayo. Hay una circunstancia poco favorable para la Puerta, y es que no ha admitido la mediacion del Ministro ingles, á quien deberia mirar como uno de sus mejores amigos, y á quien ha negado todas las demandas que le ha presentado en favor de los griegos. Se asegura ademas que el Reis-effendi le ha hecho muchas reconvencciones respecto de la conducta observada por el Lord alto-comisario de las Islas Jónicas en los últimos acontecimientos de Missolonghi.

RUSIA.

Petersburgo 29 de Abril.

El príncipe de Labanow-Rostowsky, Ministro de Justicia, ha pasado á la comision de Ministros una memoria, de la cual resulta que 16 gobiernos del Imperio no han puesto en ejecucion 2749 *ukases* expedidos por el Senado director desde 1812 á 1824. El de Kursk solo ha dejado de llevar á efecto 660. En vista de esto ha acordado la comision de Ministros que se haga un cargo severo á los 16 gobiernos, y se les intime que en el término de un año den cumplimiento á todo el número de *ukases*, y manifiesten el motivo con que se han retardado.

El Emperador, á quien se ha sometido este acuerdo, ha reducido á tres meses el término de este cumplimiento, mandando al mismo tiempo que se prevenga al Gobernador político de Kursk que si en lo sucesivo cometiese otra falta de esta naturaleza se le formará causa criminal por el tribunal competente.

PRUSIA.

Berlin 4 de Mayo.

Ha llegado últimamente á esta capital el Sr. duque de San Carlos, Embajador extraordinario de S. M. Católica cerca del Emperador de Rusia. S. E., que piensa continuar su viage en la madrugada de mañana, ha recibido durante su corta permanencia aqui los mayores obsequios, tanto de parte de nuestro Soberano como de los demas Príncipes de la Real Familia. El dia 1.º asistió el Sr. Duque á la gran revista que pasó el Rey en Postdam, á la cual fue convidado por S. M., con quien tuvo el honor de comer aquel mismo dia, como igualmente los condes

de Trastamara y del Puerto, que acompañan á S. E. en dicha embajada. El dia 2 comieron todos en casa de S. A. R. el Duque de Cumberland, á cuya comida asistió tambien S. M., que se dignó convidar al Embajador extraordinario al teatro de la corte en su palco. Ayer comieron S. E. y los expresados Condes con S. A. R. el Príncipe Augusto.

ITALIA.

Ancona 8 de Mayo.

Extracto de una carta particular.

¡Qué triste y funesta noticia! Apenas entré en esta ciudad supe que ya no existia Missolonghi. ¡Estoy traspasado de dolor! Venia lleno de esperanzas, y encuentro que todo está perdido. ¡Ya no existe aquella poblacion de héroes! Estos son los hechos, por desgracia demasiado positivos, que recogí:

El 15 de Abril la escuadra griega tuvo un encuentro con la turca. El combate fue terrible; los griegos consiguieron la victoria; pero sin embargo no fue bastante decisiva para ahuyentar enteramente de allí á los turcos, y poder introducir víveres en Missolonghi. Miaulis esperaba otras divisiones para repetir el combate. Ibrahim, disgustado de los asaltos que habia dado tan inútilmente, y con tantas pérdidas, dirigió todas sus miras á impedir la llegada de los víveres que se expedian desde Zante en barquichuelos.

El 16 se cortaron todas las comunicaciones por medio de balsas y de barcos chatos armados con cañones; desde entonces ya no pudieron llegar los víveres que habia en Petala y en Porto-Soro: la situacion de los sitiados, que no se sostenian sino de los pocos víveres que les llegaban diariamente, principió á ser la mas horrorosa. En los dias 17 y 18 murieron de hambre varias mugeres, niños y ancianos. En el 19 se acrecentó el mal; pero á pesar del horror de aquella situacion, nadie pensó en rendirse; tod@s confiaban aun en la escuadra; no obstante cada cual se dispuso á morir. Se designaron varios puntos de la ciudad para colocar en ellos á las mugeres, niños y ancianos, y todo se preparó para volarlos. En el 20 y en el 21 hubo rogativas; se minaron otros puntos de la ciudad, y resolvieron los habitantes que todos los que no estuviesen en disposicion de hacer una salida, asi como los heridos, las mugeres y los niños, se sepultasen volando las minas.

El 21 y 22 atacó Miaulis otra vez á la escuadra turca; pero qué podrian hacer algunos buques pequeños contra seis naves de alto bordo, ocho ó diez fragatas, y otros 90 bajeles favorecidos por el viento? Todos los esfuerzos fueron inútiles: no pudieron conseguir que entrase una sola nave cargada de víveres, y la escuadra griega perdió sus mejores buques, que estuvieron expuestos al fuego de las grandes naves turcas. Habiendo perdido todas sus esperanzas los desgraciados sitiados, no pensaron mas que en poner en ejecucion su horrible proyecto. Todo se dispuso para el gran sacrificio; las mugeres y los niños se colocaron sobre las minas. Algunos de los mas intrépidos ancianos se encargaron de darles fuego en el momento en que se hiciese la señal; todos los que todavia podian llevar las armas se decidieron á hacer una salida para abrirse paso por medio del ejército de Ibrahim, é ir á reunirse con sus hermanos, y vengar, si era posible, á sus hijos y mugeres que dejaban abandonados á la muerte: unos 20 se ofrecieron para este objeto: 130 á 140 que quisieron permanecer en la ciudad, se encerraron en una casa, de la que hicieron una fortaleza.

En la tarde del 23 se verificó la salida, y al mismo tiempo el horroroso volcan hizo volar una poblacion reducida á 60 almas. Los turcos, que conocieron el proyecto de los desgraciados sitiados, opusieron una gran resistencia á su salida, haciendo una

horrible carnicería, en que pereció mas de la mitad del batallon sagrado: sin embargo se cree que habrán podido llegar á las montañas de 700 á 800 hombres. Al día siguiente 24 ya no existían la heroica ciudad ni sus habitantes. Cuando entraron los turcos en ella, no hallaron sino escombros y cadáveres: no obstante, los 130 combatientes, que se habían encerrado en la casa de que hicieron fortaleza, se defendieron todo el día, haciendo un gran destrozo en los egipcios. Por último, extenuados de fatiga y de hambre, se hicieron volar en el momento mismo en que los turcos iban á apoderarse de ellos. Desde el 5 de Abril cada semana, y aun cada día, entran en Missolonghi las naves inglesas. Antes de marcharse para Londres sir Adams intermedió entre la ciudad é Ibrahim, apurando todos sus recursos como particular para obtener una capitulación. Los habitantes de Missolonghi consintieron en salir con armas, bagages, municiones y tambor batiente; pero Ibrahim lo negó, prometiendo solo que respetaría las propiedades y las vidas, con condicion de que toda la guarnicion se entregase prisionera de guerra. Nuestros héroes negaron esto con indignacion, respondiéndole que primero se volarían en los últimos quince días. Los ingleses, viendo que Missolonghi no podia sostenerse, y que le era imposible á la escuadra griega introducir víveres, hicieron los mayores esfuerzos para que aquella se rindiese; pero todo fue en vano. — Eynard.

Nápoles 8 de Mayo.

La muerte del célebre y distinguido magistrado Raffaelli ha sido sentida generalmente en este pais, y su última disposicion testamentaria, que ha llamado notablemente la atencion pública, presenta el resultado de la larga experiencia de un abogado de gran crédito y magistrado ilustre, que en las vicisitudes de su carrera y de su vida halló la ocasion feliz de reconocer en sus propios extravíos, y en el seno mismo de las sectas perturbadoras del orden y del sosiego de los paises, todas las consecuencias de los principios que las gobiernan para detestarlos con la firmeza y vigor de su desengaño, y dar al mundo ejemplo de que solo en los extravíos de la razon pueden fijar su imperio los destructores planes de tan criminales asociaciones.

El difunto magistrado Raffaelli habia tomado gran parte en la revolucion republicana y en la hecha despues por Napoleon. Desde luego la sociedad secreta de masones y la de carbonarios le contaron entre sus individuos; y sus talentos, instruccion forense y académica, y el don especial que poseia de escribir y de perorar con arte y persuasion, influyeron extraordinariamente para propagar una y otra sociedad. No obstante el Soberano difunto, teniendo en consideracion ciertos servicios que habia prestado á su causa en tiempo del gobierno de los franceses, le perdonó los que habia hecho en favor de ellos y del sistema republicano, y le conservó en un alto puesto de la magistratura, hasta que por su avanzada edad y los desengaños que habia recibido, deseó él mismo alejarse, y se fue á vivir al campo con el goce de un buen retiro. A los 81 años de su edad murió este distinguido Magistrado; y su testamento, en el que instituye herederos de sus bienes á sus dos hijos, comprende la cláusula de que si algun día llegase á constar que pertenecian á alguna sociedad secreta, cualquiera que sea su denominacion, fuesen desheredados por la autoridad competente, y trasladada su herencia á las personas que señala el mismo testamento.

— El Sr. Brioschi, director del Real observatorio astronómico de Nápoles, ha hecho insertar en el *Diario de las Dos-Sicilias* el 5 del corriente el artículo que sigue:

„En la noche del día 8 de Marzo próximo pasado ha sido descubierto en Marsella por el Sr. Gambart un nuevo cometa en el signo de la Ballena. El Sr. Inghirami, profesor de astronomía en Florencia, me dió la noticia, comunicándome al mismo tiempo las convenientes para buscarle; y habiéndose aclarado el cielo, he logrado encontrarlo en la noche del 31 del mismo mes, observando su posicion á 8^h 23' 43" de tiempo medio en Nápoles, y tener 64° 44' de ascension recta, y 10° 47' de declinacion boreal.

Este cometa no es visible á la simple vista: tiene alguna señal de cola, y en su centro se descubre, aunque casi indistintamente, el resplandor de su núcleo. Por su primera posicion, por la observada en Florencia el 19 de dicho mes, de que me dió aviso el mismo profesor Inghirami, y de la antedicha observada por mí, el discípulo de este observatorio Sr. Leopoldo del Re, ha bosquejado los elementos de su órbita, que pongo á continuacion.

Passage al perihelio el día 20 de Marzo de 1816 á las cinco horas de tiempo medio astronómico en Nápoles.

Distancia perihelia.....	0,9437
Lugar del perihelio en la órbita.....	108°. 6'
Longitud del nodo ascendiente.....	247. 42.
Inclinacion de la órbita.....	14. 6.
Movimiento directo.....

Debe notarse que estos elementos tienen mucha semejanza con los del segundo cometa, descubierto en el año de 1805, y con los del de 1772, que algun astrónomo sospechó ser uno solo.

Ademas del dicho cometa he podido también observar en la noche del 18 del corriente el descubierto por el Sr. Pons en Florencia el 7 de Noviembre próximo pasado en el signo del Eridano, que alguno opinó que no se hubiera vuelto á ver despues de la última lunacion.

En la mañana del 3 el Sr. Ernesto Capocci, segundo astrónomo de esta escuela, descubrió nuevamente el cometa que apareció el año anterior en el signo de Tauro, que fue visible á todos, y vuelve ahora mas apagado de las regiones australes, como lo habian establecido los cálculos astronómicos, y este y los dos expresados darán abundante materia á los trabajos y vigilias de los astrónomos.

INGLATERRA.

Londres 10 de Mayo.

Ayer al cerrarse el mercado esparcieron los agiotistas el rumor de que la Francia iba á declarar la guerra; pero sin decir á qué Potencia. Sin embargo, esta maniobra les valió á los especuladores un cuarto por ciento.

Los consolidados, que á las dos estaban á 78½, han bajado despues á 78¼.

La caída de Missolonghi no ha hecho aqui gran sensacion, porque ya se temia este resultado luego que se supo la toma del primer fuerte; así es que los fondos griegos han sufrido muy poca baja.

— Ninguna noticia cierta se ha recibido del nor-oeste de la India. Se sabe que se hacian grandes preparativos para el ataque de Bhurt pore; pero el 23 de Diciembre aun no habian principiado los fuegos sobre la ciudad.

— Segun noticias de Bahía el Emperador del Brasil y su comitiva seguian alli aun el 13 de Marzo.

FRANCIA.

Paris 19 de Abril.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 95 f. 95 c. Acciones del banco 2015. Empréstito Real de España 44 ½.

— El Rey ha recibido en audiencia al duque de Ranzan, ministro plenipotenciario de Francia cerca de la corte de Portugal.

— La Cámara de los Diputados sigue la discusion general del presupuesto para el año 1817.

— La Princesa Real de Suecia ha dado felizmente á luz un infante, á quien en el bautismo, que estaba señalado para el día 11, se le pondría el nombre de Carlos Luis Eugenio, y tendrá el título de Duque de Schonen.

— El Príncipe Guillermo de Prusia salió con su esposa el día 10 de Berlin para Maguncia.

— Ya ha desaparecido el baluarte de la Grecia, y sus defensores han muerto fieles á su última palabra que fue esta literalmente: „Jamás se rendirá la tierra que está bañada con nuestra sangre.“

Guerreros, mugeres, niños, ancianos, sacerdotes del Altísimo, todos han sellado con su sangre esta magnánima resolucion. Pero á pesar de este sacrificio los peligros crecen; la sed de sangre griega se excita mas que se satisface. Atenas, esta cuyo nombre es tan reverenciado y querido, se señala la primera para el ataque.

— Los periódicos de Londres del 6 contienen el anuncio de un invento muy importante para la navegacion, en razon de que puede economizar las tres cuartas partes del combustible que se emplea ahora para sostener la máquina de vapor que da movimiento al barco. Esta invencion consiste en sustituir al vapor del agua el del mercurio, tomando ciertas precauciones para no perder el metal. El fondo de la caldera, que es muy pequeña, y mas fuerte que el de las que se usan actualmente, es de figura cónica, cuyo vértice está en contacto con el carbon encendido. El calor evapora casi instantáneamente el mercurio, y el vapor adquire al punto una temperatura de 656 grados del termómetro de Fahrenheit. Su elasticidad y su fuerza pueden aumentarse indefinidamente por el calor. Se asegura que basta para ir y volver desde Inglaterra á la India 20 quintales de mercurio, que equivalen á una máquina de la fuerza de 140 caballos.

Causa seguida á Madama Fructus porque ejercia el sonambulismo.

Desde el tiempo de Mesmer y del abate Faria se ha perfeccionado mucho el magnetismo y el sonambulismo; la *causa* del uno y la *voluntad* del otro se ha mejorado prodigiosamente, y si se ha de creer á los autores de la doctrina, el segundo procedimiento se propaga cada dia de un modo milagroso. De manera que sus sectarios no aprecian á los sonámbulos que no ven lo que pasa á diez leguas alrededor de sí. Algunos magnetizadores han extendido la vista *sobrenatural* de sus magnetizados desde Pekin hasta Constantinopla, y parece haber quedado muy satisfechos de las noticias que les han dado sobre estas dos capitales. Lo que hay de asombroso en este modo de caminar, es que ninguno se mueve de su lugar. Madama Fructus no es de esta especie de sonámbulos: ella no camina sino desde el barrio de San German al de Chaussee d'Antin, pero duerme en todo el mundo por solo una corta retribucion: de este modo hace su fortuna durmiendo como muchos. Pero como no hay remedios universales, segun dice Figaro, los que prescribe Madama Fructus, aunque muy inocentes para cuando se trata de un dolor de muelas ó de otro dolorcillo, llegaron á ser funestos á una joven que tuvo la desgracia de estar rodeada de personas que creian en la virtud del magnetismo. Segun la declaracion de su criada, todos los de la casa desde el portero hasta el cochero habian sido magnetizados, cuando la señorita fue atacada de un sarampion que presentaba los peores síntomas: se llamó á Madama Fructus; se durmió varias veces, y le mandó algunos remedios que sumergieron tambien á la pobre enferma en un sueño de que no despertará.

El magnetismo, sus errores, sus virtudes, sus efectos no podian someterse á la jurisdiccion del tribunal, quien no podia decirse entre sus partidarios y sus enemigos.

Hipócrates dice que sí; pero Galeno dice que no. El tribunal no se hallaba con mision para poner de acuerdo á estos dos señores: sin embargo, el artículo del código penal que señala penas á los que por imprudencia causan la muerte á alguno, permitió hacer comparecer ante la policia correccional á la sonámbula, con el objeto de que semejante leccion la obligase á abandonar su medicina.

En efecto, habiendo comparecido Madama Fructus, acompañada de su marido, le preguntó el presidente si ejercia el arte de curar. Madama Fructus contestó: —No señor; pero cuando me llaman para algun enfermo me pongo en el estado del sonambulismo, y le mando lo que es necesario para conseguir su curacion. —¿Pero ejercéis el arte de curar sin autorizacion? —Yo no ejerzo este arte sino durmiendo. —Supuesto que el estado del sonambulismo os hace conocer las cosas mas secretas, debiais haber conocido que Mademoiselle de P... padecia una grave enfermedad; de consiguiente hay derecho para hacer os cargo de la imprudencia de haber tomado su curacion bajo vuestra responsabilidad. Nada sabeis de anatomía, de medicina, ni de botánica, y sin embargo os habeis atrevido á suministrar remedios fuertes contra las enfermedades, cuya curacion exige conocimientos muy extensos. —Yo adquiero esos conocimientos por medio del magnetismo. —¿Os quedais dormida sin el auxilio de algun magnetizador? —Si señor. —En esto estais en contradiccion con todos los partidarios del sistema, quienes pretenden que solo por el magnetismo se puede dormir el sujeto. ¿Para poner os en el estado del sonambulismo tenéis necesidad de hacer antes algunas preparaciones? —Mi marido me magnetiza todas las tardes. y en seguida me pongo un anillo magnético, por cuyo medio adquiero la facultad de dormirme cuando quiero.

Después de este interrogatorio, se presentaron los testigos, entre los cuales habia algunos que poseian profundos conocimientos en medicina, tales como Mrs. Horeau, Double, Huston, doctores en la facultad, Mr. Deleuze, célebre naturalista, que ha escrito mucho sobre el magnetismo, y Mr. Georget, que tambien ha hecho importantes investigaciones sobre la materia; cuyas diferentes opiniones suministraron mucha luz para la discusion. Unos pretendian que nada habian visto en el magnetismo sino una ridícula supercheria; otros por el contrario, sostuvieron que era un descubrimiento sublime, admirable, milagroso, y que contribuiría, segun esperaban, á fijar la opinion pública sobre un punto tanto tiempo há controvertido.

El fiscal, para concluir que la acusada habia causado la muerte de la joven, prescribiéndole imprudentemente remedios contrarios á la enfermedad que padecia, siguió la opinion de los adversarios del magnetismo.

El abogado de la acusada en su larga defensa citó muchos ejemplos en favor del sonambulismo, y demostró con feliz suce-

so que un hombre que tenga una firme voluntad, puede hacer dormir á quien le parezca. Al mismo tiempo tenia á su lado algunos argumentos, que puede decirse que roncaban en su apoyo, mas bien que hablaban.

Por último, se falló esta causa el dia siguiente, pronunciando los jueces que absolvian á Madama Fructus del delito de estafa y de homicidio involuntario; pero que la declaraban delincuente, por haber ejercido ilegalmente el arte de curar; por lo que la condenaron á pagar la multa de 200 francos.

ESPAÑA.

Aranjuez 30 de Mayo.

El dia de nuestro amado Soberano ha atraído aqui un innumerable concurso de gentes de Madrid y de varios pueblos. La corte se ha vestido de gala con tan fausto motivo, y ha habido besamanos general, al que han asistido los Embajadores y Ministros extrangeros, los Grandes de España, Titulos, Magistrados, Diputacion de los Reinos, Generales y Oficiales españoles y aliados, y otras varias personas que han cumplimentado á SS. MM. y AA., quienes se han dignado admitir con su bondad acostumbrada á todos los que han tenido la honra de besar su Real mano.

Después del besamanos bajaron SS. MM. y AA. á los jardines de la Isla, donde era numeroso y brillante el concurso; y por la tarde entraron las Reales Personas en los jardines de la calle de la Reina, y se embarcaron en el Tajo en una graciosa falúa. La tarde era apacible, la concurrencia grande y lujosa, haciendo mas agradable el paseo las músicas de los regimientos de la Guardia Real.

Las tropas formaron en parada por la mañana, y desfilaron por debajo de un arco sencillo y elegante, construido en obsequio del amado Soberano: por la noche el arco apareció iluminado con buen gusto; y tambien hubo luminarias en la poblacion é iluminacion en los cuarteles de la Guardia Real.

El regimiento de Bontems, 2.º suizo del ejército frances, cuyas compañías preferentes se hallan aqui de servicio, elevó delante del cuartel que ocupan, un obelisco de 40 pies de altura, adornado de guirnaldas de flores, y en la parte superior la corona de España con iguales adornos; en los cuatro lados se leía el nombre de FERNANDO VII, y en las cuatro caras del pedestal las siguientes inscripciones:

LES SUISSES TOUJOURS DÉVOVÉS AUX BOURBONS

LÉGITIMITÉ

FIDELITÉ

RÉGIMENT DE BONTEMS 2.º SUISSÉ: 30 MAI 1826.

La iluminacion de todo el monumento, alzado por estos valientes defensores de la legitimidad, producía el efecto mas delicioso.

Un arbol de fuego sencillo y de bella invencion terminó la fiesta; el pueblo estuvo todo el dia enagenado de placer; fueron grandes los vivas y aclamaciones al Rey y su Real Familia, especialmente en el embarcadero y desde las riberas, durante la navegacion. El mayor orden ha presidido estos regocijos, y no ha ocurrido ningun incidente que pudiera causar el menor desagrado.

Madrid 31 de Mayo.

Ayer con motivo de ser la festividad de S. Fernando, y dias de nuestro augusto Monarca, hizo la artillería de la plaza los saludos de ordenanza. Todo el pueblo madrileño se esmeró por la noche en solemnizar tan grato dia con una vistosa iluminacion; y en los teatros, que tambien estuvieron iluminados, se han representado piezas escogidas.

Deseosos siempre los Granaderos Provinciales de la Guardia Real de reiterar el amor y gratitud que en todos tiempos han tenido y manifestado á su Rey, en celebridad de su augusto dia, dispusieron los oficiales iluminar el edificio que ocupa el destacamento que del segundo regimiento se halla en el Real Sitio de Aranjuez, lo que así se realizó en las noches del 29 y 30, colocando en el centro de la fachada que mira al Real Palacio un dosel en el que situaron el retrato del Rey, un gran tablado, y en él unos trofeos militares, y debajo del retrato la siguiente octava:

Honor y gloria es ambicion ardiente,
De esta union de los pechos mas leales;
Eso les dicta un Rey puesto á su frente,
Y ellos lo juran á sus plantas Reales:

A lauro aspiran de la lid valiente,
Para probar, que si es de Provinciales
Segundo cuerpo en el padron guerrero,
En amar á FERNANDO es sin primero.

Las ventanas de dicho frente se adornaron con unos pabellones de color carmesi, unos arcos de flores y hasta 30 luces con diferentes transparentes, que formaban distintas figuras, llamando la atencion una rueda de hierro que en el centro habia llena de vasos, la que circulaba sin cesar. En la tarde del 30 la oficialidad de Granaderos á caballo y la de Provinciales tuvieron el honor de comer reunidos en la fonda de S. Luis en union con cierto número de la de Suizos, brindando repetidas veces por la union de ambos Soberanos, en los que se recitaron varios versos alusivos á la festividad del dia y á la union de la Guardia Real de todas armas, inclusa la de la brigada suiza que se halla cerca de S. M.; quedándoles á todos el disgusto de no poder manifestar de un modo mas auténtico su amor y gratitud á su Soberano.

Exposiciones dirigidas á S. M.

„Señor: Vuestro corregidor y ayuntamiento de la villa de Ledesma, puesto con el mas profundo respeto á los R. P. de V. M. no pueden menos de reiterar la lealtad, amor y respeto que en todos tiempos han acreditado á su REY y Soberano, y de tributarle el júbilo sin igual que ahora han tenido por la instalacion del Consejo de Estado.

„Sí, Señor: Al contemplar aquel, cómo los paternales desvelos con que V. M. ha procurado siempre la felicidad de los españoles, no han podido menos de excitarles dicho júbilo y contento, y mas al verle ahora á V. M. auxiliado de un Consejo compuesto de sujetos de conocida adhesión á los soberanos derechos del Trono y del Altar; y así reverentemente le rinden á V. M. las mas expresivas gracias por sus desvelos, y ruegan al Todopoderoso conserve la C. R. P. de V. M. y su augusta Real Familia los muchos años que la Monarquía necesita. Ledesma en su sala capitular á 19 de Mayo de 1826.” (Siguen las firmas.)

Señor: El reinado de V. M. puede y aun debe llamarse con toda verdad el reinado de los sucesos grandes. Diez y ocho años há que V. M. empuña el cetro, y los diez y ocho siglos últimos apenas han visto acontecimientos mas asombrosos. De las cuatro épocas que distinguen el corto período de tan difícil reinado, las tres primeras manifestamente dejan ver la diestra omnipotente de aquel Rey por quien V. M. reina; y la cuarta parece está destinada para probar que la prudencia, la justicia y la sabiduría formarán su principal caracter y distintivo. Con efecto, Señor, cuando entre los muchos y sabios decretos dados por V. M. en los tres años últimos, no se fijase la atencion mas que en el de 28 de Diciembre sobre la creacion de vuestro Consejo de Estado, bastaria él solo para justificar la verdad del anuncio que acaba de hacer el ayuntamiento de vuestra N. y L. villa de Tolosa, el cual incesantemente pide al cielo se digne continuar á V. M. las luces que necesita para el feliz gobierno de estos reinos, y gloria de su reinado. Tolosa 27 de Marzo de 1826.” (Siguen las firmas.)

Con motivo de haber mandado el Gobierno al capitán general de Andalucía que dispusiese inmediatamente la persecucion hasta su total exterminio de la *gavilla de foragidos capitaneada por un tal Corona*, que infestaba aquellas provincias con crímenes de todas clases, ha dado parte de que á mediados de Mayo se habia ya disuelto, habiéndose el Corona refugiado en Gibraltar, segun informes de varias personas: cuatro de sus compañeros marcharon á Extremadura; dos se ocultaron en Antequera, y los otros dos que últimamente quedaban, llamados Centeno y Rosales, el primero fue muerto por la 7.^a columna, y el segundo desapareció sin que se sepa su existencia.

Esta partida de ladrones y asesinos habia dado ocasion á los partidarios del desorden, que solo viven de criminales proyectos, para extender entre los incautos su ponzoña, no solo suponiendo que diariamente se aumentaba el número de ella, sino que su objeto era otro que el de saquear y robar á cuantos podian; y véase que ha desaparecido como el humo; y que los que la componian, si bien se han sustraído hasta hoy al rigor de la ley, caerán al fin, y pagarán sus atentados, porque las autoridades no pararán hasta arrancar de la sociedad tan dañina semilla. *Índice de los Reales decretos y órdenes insertos en este periódico en todo el mes de Mayo.*

Real orden sobre purificacion de los cadetes (Gaceta núm. 53.)

Otra para que se den á los voluntarios Realistas las cartas de seguridad *gratis*. (Núm. 56.)

Otra señalando el lazareto para los buques que expresa. (Núm. 57.)

Otra para que se suspendan los depósitos judiciales en las tesorcerías. (Idem.)

Otra señalando término para las instancias de los militares. (Núm. 59.)

Otra para que no se confieran empleos á los que no disfruten sueldo. (Núm. 60.)

Circular del Consejo Real para que sigan abriendo escuelas los maestros de primeras letras. (Núm. 61.)

Real orden sobre abono de la pólvora que se suministre á los voluntarios Realistas. (Núm. 62.)

Real decreto instituyéndose S. M. Coronel de su Guardia Real. (Núm. 63.)

Otra sobre que continúen sirviendo seis años los pitos y tambores de los regimientos. (Núm. 64.)

Otra permitiendo la fabricacion y venta de fósforos. (Idem.)

Real orden señalando término para la circulacion de los géneros de Asia. (Idem.)

Otra sobre pago del alquiler de los cuarteles. (Núm. 65.)

Otra sobre sueldo y caracter que deben conservar los militares retirados en tiempo inhábil. (Idem.)

CAMBIOS DEL DIA 31.

Londres.....	35½.
Paris.....	15 9.
Cádiz.....	¾ beneficio.
Sevilla.....	¾ daño.
Málaga.....	1.
Valencia.....	¾ á 1.
Murcia.....	1½.
Barcelona á pesos fuertes.....	par á ¾ beneficio.
Zaragoza.....	1½.
Bilbao.....	par.
Coruña.....	1.
Deuda consolidada con interes.....	29 valor.
Intereses de vales.....	2½.
Vales consolidados.....	26 á 27.
Idem no consolidados.....	9 á 10.

ANUNCIOS.

Habiendo hecho cesion de todos sus bienes en favor de sus acreedores D. Francisco Guerrero y Dominguez, vecino y del comercio de la villa de Cabra, se les cita y emplaza para que en el término de 20 dias, contados desde la publicacion de este anuncio, se presenten por sí ó por medio de procurador ante el alcalde mayor de dicha villa y por la escribania de Pino y Sandoval á deducir el derecho que á ellos tengan.

— Los suscriptores á la Historia general de España del P. Juan de Mariana, de la compañía de Jesus, ilustrada con notas históricas y críticas, y nuevas tablas cronológicas desde los tiempos mas antiguos hasta la muerte del Sr. Rey D. Carlos III, acudirán á recoger el tomo II á las librerías de Orea calle de la Montera, frente á S. Luis, y á la de Perez calle de Carretas, frente á la casa de Correos, á 25 rs. tomo en rústica y 30 en pasta. Continúa abierta la suscripcion.

— Nueva Cartilla para enseñar y aprender á leer en menos de la mitad del tiempo que por los mejores métodos conocidos hasta el dia: por D. Josef Mariano Vallejo, con arreglo á los principios establecidos en su Teoría de la lectura. Se hallará en las librerías de Sojo, Gomez, Orea y viuda de Paz; en Cádiz en las de Castillo, Pajares y Zaragoza; en Valencia en la de la viuda de Gil; en Sevilla en las de Aragon y de Berard; en Granada en la de Saez; en Barcelona en la de Piferrer y Cerdá; en Bilbao en la de Delman; en la Coruña en la de Cardeza, y en S. Sebastian en la de Barroja, á 2 rs. á la rústica.

— Los suscriptores á la Rosiniana, ó veladas de Terpsicore, pasarán á recoger el núm. 5.º (segunda entrega del segundo trimestre), que contiene la cuarta tanda de rigodones. Continúa abierta la suscripcion en el almacen de música de la Carrera de S. Gerónimo, y en la librería de Hermoso, á razon de 20 rs. por trimestre: en la misma se hallan de venta los números anteriores á razon de 8 rs. cada uno.